
 

マイナンバーカード強制をやめて 

現行の保険証を残こせ！ 

～政府は、ただちに、マイナンバーカ

ード使用を中止し、トラブルの全容解

明で社会的混乱の収拾を～ 
●参議院閉会中審査で追及（別添資料①にて） 

●7月 26日「保険証を残してください国会内集会を開催！ 
マイナンバーカード制度反対連

絡会・全国保険医団体連合会・中

央社会保障推進協議会主催で、7

月 25日に衆議院第二議員会館・多

目的会議室で「保険証を残してく

ださい！」国会内集会を行いまし

た。参加はオンライン含め、主催

者発表で 600人でした。 

司会は全商連の聖生和音さんで

した。 

国会議員４名が激励あいさ

つ！！小池晃参院議員（日本共産党）、長妻昭衆院議員（立憲民主党）、福島みず

ほ参院議員（社民党）、山井和則衆院議員（立憲民主党）芳賀道也参院議員（国

民民主党） 

初めに、保団連・住江憲勇会長から主催者挨拶。小池晃参議院議員（日本共産

党）、長妻昭衆議院議員（立憲民主党）、福島みずほ参議院議員（社民党）から挨

拶があり、立憲民主党の山井和則衆議院議員が駆けつけました。小池晃参院議員

は「個人情報をビジネスに利活用という経団連の要望があってマイナ紐づけを
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すすめている」長妻

昭衆院議員（立憲民

主党）は「マイナポ

ータルで他人の誤

登録された障がい・

病歴が他人に見ら

れてしまう」福島み

ずほ参院議員は「高

齢者施設でのマイ

ナカードの管理が

大変ならば、

暗証番号をな

くす。とんで

もないこと。

河野大臣の一声で

任意だったマイナカードが強制になった」芳賀道也

参院議員（国民民主党）は「マイナポイントの返納

について聞いたら、政府側の回答があいまい。紙の

保険証を残せば数々のトラブルは起こらなかった」 

一緒に保険証を残してくださいアピール！ 

 

 

 

 

 

 

各団体からの声・発言（保団連・竹田副会長、日本

医労連・寺田ゆうさん、障全協・家平さん、東京土

建・木村さん、自治労連・板山さん） 

保団連副会長の

医師・竹田智雄さ

んは「医療現場窓

口で 10 割負担に

マイナ保険のトラ
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ブルにあっている患者には申し訳ない。カードリーダー

が設置できない医療機関が閉院に追い込まれている」と

現場の切実な悲鳴を主張しました。 

 

日本医労連から寺田祐さんは「介護現場はコロナ禍で

疲弊し、人手不足、その上マイナ保険証を管理などでき

る状況にない」と訴えました。 

 

障害者団体からは障害者の生活と権利を守る全国連絡

協議会・家平悟さんは「社会的弱者が医療から遠ざけら

れる」と障がい者団体の立場から

主張しました。 

 

東京土建国保を運営する立場か

ら東京土建・木村潮人さんは「マ

イナンバーカードの設計ミスを政

府を認めようとしない」と指摘し

ました。 

 

自治体職員の立場では、自治労

連・板山祐樹さんは「公金口座の一括管理

は問題になる」と問題を指摘しました。 

 

最後にマイナンバーカード制

度反対連絡会・原英彦事務局長・

から行動提起。「全国各地で具体

的な行動が広がっている。埼玉

では６月に２つの町議会で保険

証廃止反対の意見書が決議。７

月に入り岩手で全国はじめて県

議会で決議があがった。地方で

連絡会が立ち上がり、宣伝行動

を実施。昨日は中央社保協、マイ

ナンバー連絡会が新宿で憲法２

５条守る宣伝行動をしました。

神奈川では 7月 20日に

「なくすな保険証神奈

川県連絡会・準備会」と

して４０名が参加し署

名行動が行われ、8月 31日には連絡会が結成さ

れる予定。山梨では 7 月 30 日に「９条壊すな

山梨県総がかり実行委員会」も加わり、野党共
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闘や幅広い市民団体で共同の宣伝行動、パレードも予定されている。行動提起は

２つです。①新しい国会請願署名を爆発的に広げましょう②全国津々浦々で宣

伝署名行動を広げましょう」と近日の地域の動きの報告と行動提起を行いまし

た。 

7 月２５日「軍事費の拡大より社会保障

の拡充」と「現行の健康保険証を残せ」

宣伝 

新宿駅で行動。夕方 17:00～18:00の短

時間で署名に人だかりができ 20筆を集め

ました。弁士は日本医労連、中央社保

協、マイナンバーカード制度反対連絡会

は保険証強制に反対し、保険証を残せと

訴え。 

地域のマイナ保険反対の動きをお伝えします（神奈川県社会保障推進協議会・

事務局長 根本 隆さん） 

7月 14日に「なくすな保険証！神奈川県連絡会」準備

会を発足し、7月 20日 16:00～伊勢佐木町ではじめての

宣伝行動をしました。保険医協会、民医連、神奈川労

連、建設労連、自治労連、年金者組合、県社保協、横浜

社保協から 28人が参加しました。保険医協会から参加

した開業医 4人をはじめ、次々と参加者がマイクをとっ

て訴えました。暑い中で、人通りも少なかったのです

が、チラシ・ティッシュ 500枚が 40分程度でなくなり

ました。市民の関心は高く、「保健証なくすなんてとん

でもない」「困ってしまう」の声。署名 33筆集まり、

シール投票は反対 43、賛成 0でした。（別添資料②に神

奈川新聞の記事があります） 

 

 

 

 



別添資料① マイ

ナンバーで参院閉

会中審査 河野デ

ジタル相 “説明

尽くす” 

2023年 7月 26日 

12時 11分（NHK 

NEWS WEB） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  



地域のマイナ保険反対の動きをお伝えします（神奈川県社会保障推進協議

会・事務局長 根本 隆さん） 

7月 14日に「なくすな保険証！神奈川県連絡会」準備会を発足し、7月 20

日 16:00～伊勢佐木町ではじめての宣伝行動をしました。 

保険医協会、民医連、神奈川労連、建設労連、自治労連、年金者組合、県社保

協、横浜社保協から 28人が参加しました。 

保険医協会から参加した開業医 4人をはじめ、次々と参加者がマイクをとって

訴えました。暑い中で、人通りも少なかったのですが、チラシ・ティッシュ

500枚が 40分程度でなくなりました。 

市民の関心は高く、「保健証なくすなんてとんでもない」「困ってしまう」の

声。署名 33筆集まり、シール投票は反対 43、賛成 0でした。 

（別添資料②） 

 

 


